

Martes 28 de Septiembre del 2010

Última modificación 28.09.2010

El Financiero Paquete económico, insuficiente para elevar calificación soberana Viridiana Mendoza Escamilla La propuesta del programa económico para 2011 entregada por el Ejecutivo federal al Congreso no está en línea con los requerimientos que México tiene para elevar su calificación crediticia. En entrevista con EL FINANCIERO, representantes de las calificadoras de riesgo coinciden en que si bien el paquete presupuestal cumple con las expectativas para preservar la estabilidad macroeconómica y la salud fiscal, han quedado fuera las propuestas que México requiere para elevar su nota crediticia. P.C. Programa económico para 2011, calificadoras de riesgo Pese a elogios, aún debe mejorar el sistema financiero mexicano Viridiana Mendoza Escamilla El Consejo de Estabilidad Financiera (FSB, por sus siglas en inglés) recomendó que México mejore la detección de vías de contagio de riesgo sistémico, faculte a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para revocar licencias bancarias y fortalezca la situación financiera del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB). Aun cuando las firmas financieras salieron relativamente bien libradas de la crisis internacional y han logrado avances en la adopción de estándares regulatorios mundiales, la evaluación al marco de regulación y supervisión del sistema financiero mexicano, realizada por el FSB, en conjunto con el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, concluye que todavía quedan riesgos y áreas de oportunidad en el sector financiero. P.C. sistema financiero, Consejo de Estabilidad Financiera Generaría 53 mil mdd gravamen a transacciones financieras: Francia NACIONES UNIDAS, 27 de septiembre.- Un impuesto de 0.005 por ciento a transacciones financieras internacionales generaría un ingreso anual de 40 mil a 53 mil millones de dólares, declaró el canciller francés Bernard Kouchner ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU). "Debemos tener un impuesto internacional sobre las transacciones financieras, lo que cambiaría de manera definitiva la escena del desarrollo", declaró el ministro francés de Relaciones Exteriores durante su participación en la 65 Asamblea General de la ONU. El impuesto, que había sido propuesto ante la ONU por el presidente francés Nicolas Sarkozy durante su participación de la semana pasada en la Cumbre sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio, fue llamada este lunes por Kouchner "una prioridad para Francia". P.C. sistema financiero, transacciones financieras internacionales Peso liga 10 sesiones de ganancias ante el dólar Clara Zepeda Hurtado Los flujos de capital extranjero que están entrando al mercado de deuda del gobierno mexicano, a tres días que se incorporen al índice global de bonos soberanos de Citigroup, han apuntalado al peso a una de sus mejores rachas. De acuerdo con el Banco de México, la moneda nacional cerró ayer en 12.5308 por dólar spot -la menor cotización desde el 21 de junio-, una apreciación en el día de 2.27 centavos, sumando diez avances consecutivos frente a la divisa estadounidense, en los que acumula una apreciación de 51.16 centavos. Los máximos históricos que sigue registrando la tenencia de valores del gobierno mexicano, denominados en moneda nacional, en poder de extranjeros, que sumaron 402.4 mil millones de pesos al 14 de septiembre, han aportado "fortaleza" al mercado cambiario nacional. P.C. tipo de cambio, dólar Rezago laboral resta competitividad Zenyazen Flores Ante la falta de un régimen laboral moderno e incluyente, que pone a México en desventaja económica a nivel mundial porque su mercado laboral es ineficiente, otras economías emergentes "nos están rebasando, y el costo de este rezago se paga con un crecimiento mediocre y un alto nivel de desempleo", señaló el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. En el foro "Por un mercado laboral más eficiente", organizado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en el cual también participaron representantes del Foro Económico Mundial (WEF) y de la IP, los empresarios urgieron a aprobar una reforma laboral que permita aumentar la competitividad y la productividad, y reducir las desigualdades sociales. P.C. competitividad, mercado laboral La informalidad podría alcanzar 50% de la población trabajadora (Zenyazen Flores) La OCDE, la STPS y el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) sostuvieron que con la actual Ley Federal del Trabajo (LFT) sólo subsisten las grandes empresas, se incentiva la informalidad, no se crean empleos, la desocupación juvenil aumenta, y la economía se especializa en sectores que no requieren mano de obra. Por el contrario, las derivaciones de la reforma a la LFT podrían significar por lo menos entre 2 y 3 por ciento de crecimiento al año y una menor incertidumbre en el mercado laboral y la economía. Al presentar un diagnóstico del mercado laboral, Stefano Scarpetta, director adjunto de Empleo, Trabajo y Asuntos Sociales de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), indicó que en México cerca de 20 por ciento de los jóvenes ni estudian ni trabajan, pero tampoco se capacitan previo a conseguir un trabajo P.C. trabajo informal, mercado laboral Signos de debilitamiento en la actividad económica Arturo Robles La actividad económica del país mostró signos de debilitamiento al inicio del segundo semestre del año, trayectoria que confirma el freno a la expansión del periodo posrecesión. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) creció en julio 5.1 por ciento en términos anuales, su menor aumento desde febrero de este año y su segundo mes consecutivo con menores alzas, establecen datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. Indicador Global de la Actividad Económica Reforma Crece brecha entre ricos y pobres en EU Washington DC, Estados Unidos (28 septiembre 2010).- La brecha de ingresos entre los estadounidenses más ricos y los más pobres creció el año pasado a su mayor monto en la historia. El 20 por ciento de los estadounidenses mejor pagados, quienes ganan más de 100 mil dólares al año, recibió 49.4 por ciento de todos los ingresos generados en el país norteamericano, muestran cifras del censo. Mientras, quienes estuvieron por debajo de la línea de la pobreza obtuvieron el 3.4 por ciento del ingreso total del país. P.C. pobreza, Estados Unidos Abre dólar a 12.65 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 septiembre 2010).- En los primeros minutos de operación, el peso avanza en el mercado de cambios ante el dólar de Estados Unidos, encontrando algo de soporte en la mejora de expectativas del gigante de América del Norte y a la espera del indicador de confianza del consumidor. Al menudeo, la moneda de Estados Unidos se compra en ventanillas de Banamex en 12.25 unidades y se vende en 12.65 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Pierden mercados por desconfianza en EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 septiembre 2010).- Al empezar la jornada, los índices accionarios de Estados Unidos y México registraban pérdidas, previo al reporte del indicador de confianza de los consumidores americanos y una vez que se difundió, las bolsas experimentaron un mayor deterioro. El Nasdaq cayó a 2 mil 339.65 unidades, una baja de 1.27 por ciento; Standard & Poor's, en tanto, se ubicaba en mil 132.90 puntos, un retroceso de 0.81 por ciento, y el

Dow Jones cedía 0.64 por ciento, a 10 mil 742.79 unidades. The Conference Board reportó que el Índice de Confianza del Consumidor cayó en septiembre a 48.5 puntos, un nivel menor a los 53.2 enteros observados en agosto y muy por debajo del consenso del mercado, quien había pronosticado 52.1 puntos. P.C. sistema financiero, BMV Dará BMV coberturas al agro Verónica Martínez Ciudad de México (28 septiembre 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) podrá otorgar coberturas de precios agrícolas en pesos y funcionará como una corresponsal de la Bolsa agrícola de Chicago, adelantó Francisco Mayorga, Secretario de Agricultura. "Estamos trabajando un esquema junto con la Bolsa Mexicana de Valores, el Banco de México y la Secretaría de Hacienda, para que a través de la BMV, hacia mayo próximo, pudiéramos operar las coberturas en México y en pesos", informó el funcionario a senadores de las comisiones del sector agropecuario y rural. P.C. BMV, sector agrícola El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35609.html>

Deuda de estados se sale de control: SHCP José Manuel Arteaga y Juan Arvizu El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, alertó de un incremento en la deuda en los gobiernos estatales, los cuales tendrán el reto de apuntalar sus ingresos propios. El responsable de las finanzas públicas aseguró que en muchos estados, el saldo de la deuda ya supera el monto de las participaciones federales que reciben. Al comparecer ante la Cámara de Diputados, en el contexto de la Glosa del Cuarto Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón, el funcionario dijo que las entidades y municipios tienen retos de infraestructura, por lo que "deben apuntalar sus fuentes de ingresos, los ingresos propios que pudieran tener, a través de fortalecer las bases tributarias";. P.C. estados, ingresos, finanzas públicas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82194.html>

Inflación controlada La caída del consumo interno fue uno de los principales factores que ayudaron a que la inflación general presentara menores presiones alcistas en septiembre, cuando se ubicó por debajo de 3.70%, luego de que a principios de 2010 analistas pronosticaban un crecimiento de precios superior a 5%. El Banco de México (Banxico), dentro de su informe de política monetaria que dio a conocer la semana pasada, destacó que las cifras de inflación más recientes han sido mejores a las estimaciones por el mercado, como con relación al instituto central. En este sentido, de enero a agosto la inflación anual disminuyó 78 puntos porcentuales, de los cuales 72 corresponden al índice subyacente y 6 al no subyacente. Desde el punto de vista del instituto central, la evolución positiva de los precios se derivó básicamente de la estabilidad cambiaria, la disminución de la inflación mundial, la brecha del producto negativa, así como de factores estacionales y coyunturales. P.C. inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82203.html>

En 8 meses, Pemex perdió 69 mil mdp Noé Cruz Serrano La Dirección Corporativa de Finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó la crisis financiera por la que atraviesa la empresa petrolera. En su reporte de seguimiento presupuestal, correspondiente al periodo enero-agosto, informa que acumuló pérdidas por 69 mil 206 millones de pesos, equivalente a 5 mil 449 millones de dólares a la paridad promedio de los primeros ocho meses del año. El monto es prácticamente el doble de las pérdidas que registró en todo 2009 y representan el valor de casi dos meses de exportaciones de petróleo crudo a los precios actuales. En su balance financiero de los primeros ocho meses del año, la paraestatal indica que el monto de ingresos generados asciende a 878 mil 528 millones de pesos, 26.4% mayor al reportado en el mismo periodo del año pasado, aunque de esa cantidad destinó a su gasto de operación, operaciones ajenas y mercancía para reventa 259 mil 729 millones de pesos, —41 mil 152 millones se emplearon únicamente para la nómina de los 145 mil empleados petroleros. P.C. PEMEX <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82201.html>

Actividad económica se desacelera en julio Ixel Yutzil González El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) redujo en julio su ritmo de crecimiento a tasa anual, al avanzar 5.1%, contra 6.9% registrado el mes anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las actividades primarias repuntaron 9.2%, las secundarias 5.4% y las terciarias 4.2% en julio a tasa anual. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, expuso que "a partir de la segunda mitad del año la economía mexicana comenzó el proceso de desaceleración que la llevará a registrar tasas más consistentes con su baja capacidad productiva". Explicó que el crecimiento está perdiendo fuerza tras alcanzar su máxima velocidad en el segundo trimestre. Coutiño expuso que por el lado de la producción, la industria manufacturera ha comenzado a sentir la moderación de la demanda industrial de EU, mientras que la construcción se mantiene deprimida ante la ausencia de estímulos fiscales y la debilidad del gasto privado. P.C. Índice Global de la Actividad Económica El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/28/pesimismo-aumenta-consumidores-eu>

Pesimismo aumenta en consumidores de EU La confianza del consumidor en Estados Unidos cayó en septiembre a su menor nivel desde febrero, afectada por el deterioro del mercado laboral y de las condiciones de negocios, mostró el martes un informe del grupo privado de investigación Conference Board. El índice de confianza del consumidor del Conference Board cayó a 48.5 desde una cifra revisada a la baja de 53.2 en agosto. Los analistas consultados por Reuters preveían una lectura para septiembre de 52.5. Las estimaciones oscilaron entre 48.0 y 55.0. La lectura para agosto fue reportada inicialmente en 53.5 puntos. P.C. Índice de Confianza del Consumidor <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/28/debil-recuperacion-hasta-2011-fmi>

Débil recuperación hasta 2011: FMI La desaceleración de la recuperación económica global probablemente persista hasta comienzos del 2011 y el crecimiento no cumplirá los pronósticos del FMI para el segundo semestre del año, dijo un alto funcionario del Fondo en un discurso publicado el martes. "La expansión global probablemente será algo menor a la tasa anual de 3.7% que habíamos anticipado previamente para el segundo semestre de este año", dijo el primer subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional, John Lipsky, en un foro el lunes. El crecimiento global alcanzó una tasa anual de 4.7% en la primera mitad del año, dijo. P.C. recuperación económica <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/09/28/se-incrementa-9-produccion-petroquimicos-mexico>

Se incrementa 9% la producción de petroquímicos en México De enero a agosto pasado Petróleos Mexicanos (Pemex) elaboró 8 millones 994,000 toneladas de petroquímicos, 9.0% más que en el mismo periodo del año pasado. De acuerdo con información preliminar de la paraestatal, con la producción obtenida, Pemex Petroquímica vendió en el país un volumen acumulado de 2 millones 879,000 toneladas, lo que significó un aumento de 6.0% comparado con los primeros ocho meses de 2009. El valor de dicha producción fue de 21,726 millones de pesos, 52% mayor en relación con lo reportado en el mismo periodo del año anterior. P.C. petroquímicos, PEMEX

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/09/28/mexico-blindara-petroleo-2011> México blindará el petróleo en 2011 México cubriría sus exportaciones de crudo del próximo año en unos 65 a 70 dólares por barril, reportó el martes el diario británico Financial Times, citando a banqueros y operadores que hablaron bajo condición de anonimato. En general, las coberturas garantizan a México, sexto productor mundial de petróleo, que venderá su crudo en un precio seguro si es que los valores internacionales se derrumban. El volumen que cubrirá el país en el 2011 será menor a 200 millones de barriles, una baja desde los 230 millones de barriles en el 2010, dijo el periódico. El reporte dijo que México estaba pagando una prima de entre 5 y 6 dólares el barril por las opciones de "put" -contratos que dan al poseedor el derecho aunque no la obligación de vender a un precio y fecha predeterminados- fijando un costo en torno a los 1,000 millones de dólares para el programa. P.C. petróleo The New York

Times http://www.nytimes.com/2010/09/29/business/economy/29econ.html?_r=1&ref=business U.S. Consumer Confidence at Lowest Level Since February By REUTERS September consumer confidence in the United States slipped to its lowest levels since February, driven by a deteriorating labor market and business conditions, according to a private report released Tuesday. The Conference Board, an industry group, said its index of consumer attitudes fell to 48.5 points in September from a revised 53.2 in August. Inflation expectations eased slightly, even after the Federal Reserve has said it is ready to take action to keep yields down in an effort to stimulate growth. Consumers' one-year inflation expectations edged down to 4.9 percent from 5.0 percent the previous month. The median of forecasts from analysts polled by Reuters was for an overall September reading of 52.5. Forecasts ranged from 48.0 to 55.0. The August reading was revised down slightly from an original 53.5. The expectations index slipped to 65.4 from 72.0 last month, and the present situation index slipped to 23.1 from 24.9 in August. P.C. consumo interno, mercado laboral

<http://www.nytimes.com/2010/09/28/business/28gender.html?ref=business> Still Few Women in Management, Report Says By CATHERINE RAMPPELL Women made little progress in climbing into management positions in this country even in the boom years before the financial crisis, according to a report to be released on Tuesday by the Government Accountability Office. As of 2007, the latest year for which comprehensive data on managers was available, women accounted for about 40 percent of managers in the United States work force. In 2000, women held 39 percent of management positions. Outside of management, women held 49 percent of the jobs in both years. Across the work force, the gap between what men and women earn has shrunk over the last few decades. Full-time women workers closed the gap to 80.2 cents for every dollar earned by men in 2009, up from just 62.3 cents in 1979. Much of this persistent wage gap, however, can be explained by what kinds of jobs the sexes are drawn to, whether by choice or opportunity. P.C. mercado laboral, genero El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/Funcas/mejora/previsiones/PIB/2010/paro/elpepueco/20100928elpepueco_8/Tes Funcas mejora sus previsiones de PIB para 2010 pero con más paro EUROPA PRESS - Madrid - 28/09/2010 El panel de expertos de Funcas ha mejorado dos décimas la caída de PIB esperada para este año, hasta el -0,4%, ante una aportación de la demanda nacional al crecimiento menos negativa de lo previsto, y ha mantenido sin cambios el crecimiento estimado para el 2011 (+0,6%). No obstante, ha empeorado sus proyecciones sobre el paro. Frente a estas cifras, el Gobierno mantiene en el cuadro con el que ha elaborado sus presupuestos para 2011 que España se contraerá un 0,3% este año y crecerá un 1,3% el siguiente. En materia de empleo, el panel ha empeorado dos décimas la caída que espera este año, hasta el 2,4%, aunque también ha mantenido sin cambios el descenso previsto para el año que viene (-0,3%). A partir de estas cifras, ha elevado una décima la tasa de paro de 2010, hasta el 19,9%, y tres la estimada para 2011 (20%). P.C.

PIB http://www.elpais.com/articulo/economia/euro/rebasa/135/dolares/primera/vez/abril/elpepueco/20100928elpepueco_11/Tes El euro rebasa los 1,35 dólares por primera vez desde abril EL PAÍS - Madrid - 28/09/2010 La suma de malas noticias a ambos lados del Atlántico han incrementado la demanda de los inversores sobre los valores considerados refugio como el oro, que ha superado los 1.300 dólares por onza, o la deuda alemana al mismo tiempo que el euro superaba por primera vez desde mediados de abril la barrera psicológica de los 1,35 dólares. El dato de la confianza de los consumidores en Estados Unidos publicado por la tarde, que fue peor de lo esperado, ha dado al traste con la recuperación que estaban registrando los mercados europeos de deuda y renta variable tras el correctivo provocado a primera hora por Irlanda. La probable necesidad de aportar mayores fondos de los previstos para reflotar al intervenido Anglo Irish Bank explica la advertencia. P.C. tipo de cambio, euro,

dólar http://www.elpais.com/articulo/economia/Francia/opone/sanciones/automaticas/deficit/deuda/elpepueco/20100928elpepueco_2/Tes Francia se opone a las sanciones automáticas por más déficit o deuda ANDREU MISSÉ - Bruselas - 28/09/2010 Trichet y Alemania van de la mano en diseño del nuevo Gobierno económico de la Unión que ayer volvió a debatir la Task Force (los 27 ministros de Economía y Finanzas, la presidencia del Consejo y representantes de los bancos centrales) bajo la presidencia de Herman van Rompuy. Trichet y Alemania van de la mano en diseño del nuevo Gobierno económico de la Unión que ayer volvió a debatir la Task Force (los 27 ministros de Economía y Finanzas, la presidencia del Consejo y representantes de los bancos centrales) bajo la presidencia de Herman van Rompuy. El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, respaldó ayer el endurecimiento de las medidas y sanciones propuestas por Alemania para reforzar la disciplina presupuestaria. Sin embargo, la nota discordante la puso Francia que se opone a la implantación de sanciones automáticas a los países que incumplan los objetivos de déficit y deuda pública en relación con el PIB. Este es uno de los grandes caballos de batalla que mantienen los países de la UE. P.C. sistema financiero